
香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港

河源社團總會2016新春暨新會所開幕

晚會日前假九龍灣百樂門宴會廳舉行，

中聯辦副主任林武，廣東省港澳辦公室

副書記葉維園，河源市副市長朱蔚蔚、

市委常委張麗萍、政協主席龔佐林，香

港客屬總會主席梁亮勝，香港中華總商

會會長楊釗蒞臨主禮。香港河源社團總

會主席吳惠權希望，透過購置會所，進

一步壯大隊伍，做出成績讓社會各界更

加認可。

20162016年年33月月2929日日（（星期二星期二））A11 社 團 新 聞■責任編輯：陳啟恒香 港 新 聞

河源社總新會所開幕
林武葉維園朱蔚蔚張麗萍龔佐林梁亮勝楊釗主禮

晚會冠蓋雲集，出席的主要嘉賓還包括中聯辦九
龍工作部部長何靖、社聯部副部長黎寶忠，廣

東省委統戰部社團聯絡辦主任黃鍛煉，河源市政協副
主席梁國華，立法會議員譚耀宗、梁美芬，廣東省政
協常委廖榕就，香港廣東社團總會會長徐湛滔，香港
河源社團總會首席會長簡松年、名譽主席吳火豪等。

吳惠權：新會所壯愛國愛港力量
吳惠權致辭時表示，香港河源社團總會成立17年
來，始終秉承愛國愛港愛家鄉的宗旨，凝聚了逾三萬
名鄉親，積極參加香港的社會事務。他指，在各界友
好和會員的大力支持下，逾三千呎的新會所正式投入
使用，新會所的特色是，把河源五縣一區的社團秘書
處整合在一起，以加強同鄉社團的溝通和壯大愛國愛
港力量。他特別感謝為購買會所捐資的各善長友好。

他批評，香港有一小撮人為達到個人利益，為反對
而反對特區政府依法施政，在大年初一，更有暴徒用
磚頭砸傷警察。
他說︰「為了香港的繁榮穩定，我們一定要團結，

尤其是今年9月的立法會選舉，投愛國愛港人士一
票，將搞事分子踢出立法會。」他呼籲鄉親們於5月
前，鼓勵身邊親朋好友做好選民登記。
何靖代表林武致辭，讚揚該會在吳惠權的帶領下，

秉承愛國愛港的理念，立場堅定、旗幟鮮明。他又
指，新會所是該會發展的里程碑，希望該會以此作為
契機，團結、壯大實力，為現時的香港社會注入更多
的正氣和正能量，在社會上起到帶領和示範的作用，
為香港的繁榮穩定作出新貢獻。

張麗萍：團結鄉親撐依法施政

張麗萍表示，香港河源社團總會作為河源旅港鄉親
的「家」，作為河港兩地聯繫的「橋」，始終堅持
「團結、聯誼、愛國、愛港、愛家鄉」的辦會宗旨，
廣泛團結旅港鄉親和會員，全力支持特區政府依法施
政，積極參與社會事務和各項慈善公益事業，努力維
護香港繁榮穩定的同時始終情繫家鄉，積極投身家鄉
經濟社會、公益事業建設，廣泛宣傳家鄉良好的投資
環境，千方百計為家鄉招商引資牽線搭橋，又支持家
鄉多項重大民生的項目建設。
晚會上，大會特意向捐資購置會所的善長致送銘

謝座以表感謝。其中包括捐款200萬元的曾憲梓、
曾智明，梁亮勝，吳惠權；捐款100萬元的楊釗、
廖榕就、徐湛滔、吳惠城；捐款 50萬元的吳火
豪、梁錫光、何志強、周彩花、吳衍捷、李少欽
等。

友好協接待陳倩雯一行
香港文匯報訊（記者 邵萬寬）

深圳市政協副主席陳倩雯一行日前
到訪香港友好協進會，全國政協常
委、香港友好協進會會長戴德豐，
香港友好協進會副秘書長張閭蘅等
熱情接待，雙方就深港合作座談交
流。陳倩雯冀加強與香港友好協進
會的聯繫，雙方優勢互補，共同為
深港繁榮獻力。

戴德豐介紹協進會發展歷程
戴德豐向客人們介紹香港友好協
進會的發展歷程。該會於1989年
由9位港區全國政協委員發起成
立，會員由港區全國人大代表、全
國政協委員、中華海聯會理事等組
成。該會以團結香港社會各界愛國
愛港人士，堅持「一國兩制」方
針，推動香港平穩過渡、順利回
歸，參政議政，促進兩地交流合

作，支持國家改革發展，支持特區
政府依法施政，維護香港繁榮穩定
為宗旨。
他指，該會特別成立了經濟事

務、社會事務、青年事務、提案事
務等多個委員會，積極為國家和香
港的發展建言獻策。經濟事務委
員，近期更向特區政府提供了兩份
有關香港金融服務、旅遊事務的建
議書，為國家和香港經濟發展極盡
綿力。
陳倩雯讚揚香港友好協進會積極

凝聚港澳政協委員和政商翹楚，在
愛國愛港事業上作出重要的影響。
她稱，香港與深圳密不可分，希望
兩個城市能夠取長補短，在國家的
大方針下共同進步。
她強調，香港在金融管理、旅遊

等方面仍有巨大優勢，應把握「一
帶一路」的戰略，進一步發揮自身

優勢。她表示，深圳近期推出多項
政策，為港人在深圳創業、就業方
面提供協助；同時為加深香港青年

認識國家歷史，了解國家在經濟改
革開放中取得的成就作了大量工
作。
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「我是政協人」，
戴德豐（見圖）甫見
到陳倩雯即主動爆
料，談自己的政協之

路。他說：「我1991年加入廣州市
政協，再做廣東省級政協委員、常
委，直至今天全國政協常委，都25
年了，更是現在少數同時身兼全國
和省級政協的委員。」他更先後牽
頭創立了廣州市政協聯誼會、廣東
省政協聯誼會、港區省級政委員聯誼會、香港友好協進會多個
以政協委員為主體的社團，很有滿足感。

戴德豐笑言：「廣東省政協委員零舍巴閉，猛人眾多，有商
界大佬、政界名人、專家學者，好彩我有兩個酒渦，睇落親切
啲，所以與大家都相處很好。」

零食店開張 200米「人龍」試食
這位人稱「零食大王」的「政協人」，最近更有新搞作，素

來「計仔」多多的他很風騷地稱：「3月21日首間概念零食店
『Calbee Plus』於灣仔利東街開業，食客可以根據自己口味現
場製作的薯片小食，享受味覺和視覺的雙重享受，而且薯片更
可配搭雪糕一同進食。開業首天，吸引長達200米的『人龍』
在狂風暴雨中排隊試食，人潮晚上10時仍未散去。」看來這間
零食店又會令戴老闆賺到盆滿缽滿了。 ■記者邵萬寬
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■戴德豐（左四）、張閭蘅（左二）向陳倩雯（左三）致送紀念品。
邵萬寬 攝

香港文匯報訊
（記者 子京）香
港環保再造業可持
續發展協會新春聯
歡晚會日前假尖沙
咀皇室婚宴酒家舉
行。環境保護署署
長王倩儀，中聯辦
九龍工作部副部長
劉國強，立法會議
員陳克勤、謝偉
俊、胡志偉、陳鑑
林、王國興、馮檢
基等應邀出席，與
該會會長劉耀成，
副會長許德山等聚
首一堂，共同慶賀。

劉耀成王倩儀陳鑑林致辭
劉耀成表示，該會成立逾一年，旨在為業界爭

取更好的營商環境、協助行業發展。他指，環保
再造業一方面可為業界提供商機、創造營收，另
一方面為市民營造更好的居住環境，珍惜資源，
回收再造。他指，2015年開始香港回收業進入寒
冬，回收價格一路向下。現時世界經濟不景氣，
油價下跌，導致塑膠原料價格下跌，回收塑膠價
格亦下行。
他強調，業界雖面臨下行壓力，卻仍有能力應

對，現時政府出台政策支援業界，業界亦協助政
府擴大回收網絡，除廢紙、五金外，亦提供塑
膠、木材、玻璃樽等的回收，希望達到2022年減
廢四成的目標。他舉例廢塑膠的回收，冀前線四

百多間街舖在政府回收基金的支持下，齊心協力
把好第一關，做到乾淨、回收、源頭分類。他稱
現正是業界發展的「黃金時段」，希望由協會踏
出第一步，幫到政府幫到業界，達到減廢目標。
王倩儀表示，政府成立跨部門督導委員會，推

動回收業可持續發展，更設立10億元回收基金，
支持回收再造企業引入新科技、擴展回收網絡、
培訓前線員工，提升競爭力。她亦希望社會組
織、行業協會及學術界，透過更多活動、培訓或
科研項目促進回收再造業持續向前邁進。
陳鑑林稱，回收業界的工作相當艱巨，市民每

日的生活與環保、回收緊密相連，若沒有回收業
界夜以繼日持續付出，相信香港早已出現嚴重的
垃圾圍城的現象，他感謝回收業界每日為社會的
辛勤付出，希望未來在協會及政府的合力推動
下，發展愈來愈好。

環保再造業發展協會新春聯歡

■香港環保再造業可持續發展協會春茗，賓主合影。香港文匯報訊（記者 陳文華）港澳石獅容卿同鄉會成立
暨首屆理監事就職典禮日前假九龍灣展貿中心舉行。福建
省委統戰部副部長李家榮，石獅市委書記朱啟平，全國政
協委員盧溫勝、王亞南、王明洋，福建省政協委員蔡建
四，立法會議員李慧琼，中聯辦協調部處長李文慎、副處
長陳曉林，世界柯蔡宗親總會理事長蔡爾洽，華閩集團總
經理丁炳華等應邀主禮，蔡華談榮膺該會首屆會長，與一
眾嘉賓會員聚首一堂，同申慶賀。
蔡華談表示，同鄉會的成立預示着新歷程的開始，承載着
鄉親重托，冀未來打造為充滿生機、富有影響力的和諧鄉
會，成為廣大鄉親的溫馨之家。他希望港澳全體鄉親秉承
「聯絡溝通，增進鄉誼，守望相助，共享和諧」的立會宗
旨，做到愛會如家，建言獻策，真誠促進鄉會健康成長。

李家榮：鄉會成立促兩地合作
李家榮表示，同鄉會的成立連接兩地鄉親，為促進兩地
交流合作發揮積極作用。他強調，祖國強大、家鄉繁榮是
三地鄉親的共同心願，現今福建面臨千載難逢的發展機

遇，希望海內外閩籍鄉親更好地凝聚力量，一如既往關
心、參與家鄉建設，為三地發展牽線搭橋，為家鄉建設建
言獻策，做出更大貢獻。
朱啟平指，石獅是著名僑鄉，石獅人民愛拚敢贏，敢為

人先，將石獅從一個東南沿海邊陲之鎮發展為聞名遐邇的
中國休閒服裝名城、現代化工貿港口旅遊城市。他強調，
石獅的發展「源於僑、維繫於僑、得益於僑」，離不開廣
大海外鄉親的大力支持、無私奉獻，相信成立同鄉會將為
三地鄉親構建交流溝通與合作的平台，為促進三地協作發
展創造更多機會，發揮更大作用。
盧溫勝稱蔡華談出任會長可謂眾望所歸，歡迎同鄉會加

入福建社團聯會的大家庭，積極參與香港各項社會活動，
支持特區政府依法施政、發展經濟、改善民生。蔡爾洽則
希望同鄉會成立後積極發揮聯誼作用，令社會更加和平，
三地溝通協作更為順暢緊密。該會首屆董事會成員亦包括
常務副會長蔡佳定，副會長蔡劍鋒、蔡振遙、蔡榮權、蔡
榮碰、蔡華恒、蔡培勝、蔡清概、蔡榮智、蔡榮基、蔡東
向，秘書長蔡世忠等。

石獅容卿鄉會就職 蔡華談膺會長
■港澳石獅容卿同鄉會首屆理監事就職典禮，賓主合影。 陳文華 攝
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